Église AUVERGNE

Commune : Chassenard Département : Allier (03)

Historique

C'est au court d'une campagne de gros entretien (réfection des enduits de façade) qu'a fortuitement été découvert un portail roman du XII^{ème} siècle sur la façade sud de l'église de Chassenard. Le portail, d'inspiration clunisienne, bien qu'en partie mutilé, comprend une archivolte avec des décors floraux et des raisins, un tympan, un linteau et des chapiteaux présentant un décor historié.

Description de l'opération

Restauration du portail roman et des toitures

L'opération consiste à la consolidation du portail dans la façade sud. La grande fragilité de celui-ci nécessite un phasage d'intervention très délicat, avec des reprises en sous œuvre, afin de pérenniser un ensemble dont la stabilité est précaire compte tenu d'un dédoublement des parements extérieurs et intérieurs du mur gouttereau. Un auvent de protection permettra de préserver des intempéries le décor polychrome sculpté. Un complément de réfection des toitures est également prévu.



Protection: Cl. M.H. 2001

Propriétaire : Commune de Chassenard

Maitrise d'ouvrage : Communauté d'agglomération du Val de Loire - DIGOIN Maitre d'œuvre : Richard Duplat – architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : septembre 2009 – novembre 2009

Montant « plan de relance » : 0,154 M€

Part État (%) : 50 %